



Graban a un gato andino luego de seis años sin aparecer

El registro se obtuvo mediante una "cámara trampa" de la Conaf en Tarapacá.

La última evidencia gráfica del gato andino en el Parque Nacional Volcán Isluga, entre las comunas de Colchane y Huara, en la Región de Tarapacá, fue tomada en 2019, indicó la Corporación Nacional Forestal (Conaf), motivo por el que esta semana celebró un nuevo registro.

El gato montés andino o gato jacobita (*Oreailurus jacobita*) vive sólo en la cordillera entre Chile, Argentina,

Perú y Bolivia.

Su presencia en el país se ha visto reducida a la zona norte y la Unión Internacional para la Conservación de la Naturaleza (UICN) mantiene a la especie en lista roja, ya que sólo quedan alrededor de 2.177 ejemplares en todo el mundo, los que habitan en alturas que van desde los 3.500 a 5.500 metros sobre el nivel del mar.

Desde 2023 la Conaf

mantiene "un monitoreo sistemático mediante cámaras trampa, con el objetivo de detectar la presencia de esta especie en el área protegida. El registro obtenido reviste especial relevancia", destacó la institución, dado que hace cerca de seis años que no se tenían noticias del animal.

Esto "refuerza el valor de este nuevo antecedente para la conservación de la fauna altoandina", agregaron los

guardaparques.

La administradora de la reserva natural, Ángela Troncoso, explicó que el gato andino "cumple un rol clave como depredador tope de pequeños vertebrados, contribuyendo al equilibrio de las comunidades altoandinas y funcionando, además, como una especie indicadora del buen estado de salud de los ecosistemas donde habita".



El gato andino está en la lista roja de conservación de especies.